

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.

Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.

Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

GLORIAS NACIONALES.

Invasion del Ferrol por los ingleses en el año de 1800.

ARTICULO III.

Tal vez se nos tachará que contrayéndonos a unas investigaciones históricas sobre la invasion del Ferrol por los ingleses en el año de 1800, nos hubiéramos extendido a consideraciones generales sobre la marina española, cuyas consideraciones nos desviarán de nuestro propósito; pero los que nos culpen de prolijos desconocerán que la historia del Ferrol, corte un día de la region marítima nacional, y barómetro siempre de su engrandecimiento ó decadencia, está íntimamente enlazada con su historia.

De aquí nacieron nuestras consideraciones filosóficas. El Ferrol como cuna de nuestra gran armada, en otros dias mas felices, era considerado como un azote por el gobierno inglés, y la destruccion de sus arsenales fué su único pensamiento; pensamiento que hacia honor a los destructores del continente.

Por estas razones aquel departamento marítimo, tan envidiado de los Albionenses, sufrió tres invasiones dirigidas por el Almirante Monson, y compuesta de setenta y tres buques, en ocasion que nuestras escuadras se hallaban muy distantes de los castillos de San Felipe y de La Palma, y de la dilatada bateria del Parque.

Destrozados sus mejores navios, el almirante Monson, fué a esconder su derrota entre las nieblas de Inglaterra.

La segunda invasion fué encomendada mas tarde a Lord Chátan, el cual, teniendo en cuenta el terrible fuego de los mencionados castillos, situados en la boca de la ria del Ferrol, fondó en la Sada, no para vérificar un desembarco por aquella parte, sino para destruir un gran escollo en que se estrellara la escuadra del Almirante Monson, su antecesor.

Este escollo era una enorme cadena de hierro que se hallaba colocada entre el castillo de San Felipe y el de la Palma, ambos fronterizos; cadena que no podian salvar los buques de gran porte, que quisieran penetrar en la ria del Ferrol.

Lord Chátan se habia propuesto cortarla; primeramente, colocó en las proas de dos navios unas sierras enormes que inventaron, con el fin de cortar la cadena; navegando con ellas a fuerza de vela puso, pues, en práctica este proyecto, y los dos navios fueron acerbillados a balazos por las cercanas baterias de los castillos, y no consiguió su objeto.

Desesperado lord Chátan, apeló a la astucia; preparó dos buenas lanchas y llevando los mejores herreros de su escuadra se propuso limar un eslabon de aquella formidable cadena, a favor de la obscuridad de la noche y entrar en seguida en la ria con su escuadra, salvando los fuegos de la bateria del Parque, que monta mas de cien cañones, y situandola frente al arsenal del dique, despertar a sus habitantes con los terribles ecos de sus cañones destructores: una vez conseguido esto, no habia remedio, el Ferrol tenia que rendirse ó ser destruido sin poder volver un solo cañon de sus baterias, contra los flotantes de sus enemigos.

Aprovechando una noche muy oscura, las dos lanchas destinadas por lord Chátan para limar el eslabon de la cadena, avanzaron osadamente por la boca del Segaña, y sin hacer ruido alguno con los remos, llegaron a situarse frente a los dos castillos, en el mismo sitio donde se hallaba la cadena.

Nada; ningun rumor denunciaba a los ingleses; echaron sus ganchos al mar y levantaron la cadena sobre una barca; en seguida encendieron sus linternas y empezaron a limar un eslabon.

En aquella época era Gobernador del castillo de San Felipe, un capitan que aunque entrado en años, era un verdadero diablo; duro, infatigable y astuto, a quien los soldados llamaban el Zorro viejo.

El Zorro viejo, apesar de la oscu-

ridad de la noche, comprendió algo de lo que estaba sucediendo; tenia costumbre pasar las noches en el canal que forma la entrada de la ria, metido en un bote de pescador; vió pasar las dos lanchas y situarse entre las dos fortalezas... ¿qué mas tenia que saber un hombre tan astuto como él...?

Se dirigió a su castillo de San Felipe, y sin que sonara una caja ni una trompeta, reunió toda la tropa al pié de los cañones; ordenó a las baterias que no dispararan hasta que sintieran la señal convenida, para romper el fuego, que era un cañonazo, disparado desde el punto mas elevado del castillo, é inmediato a su pabellon. Esta señal servia tambien para los de la Palma, San Martin, y otros que se levantaban en los flancos de las dos cadenas de montañas que sirven de cauce al canal que une la ria del Ferrol con el Océano; canal de media legua de longitud y por el que debia pasar la escuadra invasora.

Tomadas estas disposiciones por el Zorro viejo volvió a meterse en su bote de pescador y se puso de observacion en medio del canal.

Al poco tiempo, y no obstante el cuidado que ponian las lanchas inglesas para no ser oidas de los centinelas españoles, el Zorro viejo, percibió el rumor de los remos, pero muy débil, rumor que podia confundirse con el murmullo del Océano, para otro que no tuviera un oído tan fino; esto bastó al Zorro viejo para conocer que las lanchas se retiraban.

Sin embargo, no movió su bote del punto en que se habia colocado y esperó... Dos horas despues, a las doce de la noche, el Zorro viejo, creyó que las montañas del Balón y del Monte-faró, se animaban al soplo extraño de algun Dios de los cuentos de las mil y una noches, y que avanzaban hacia él silenciosamente, no obstante la densa oscuridad que le rodeaba... eran los navios ingleses, que uno a uno penetraban por el canal.

Entonces fué cuando nuestro capitan, se deslizó en su bote, a través de las

sombras, penetró en San Felipe, y se dirigió a su puesto; este era el cañon mas elevado del castillo.

Una vez allí, cojió la mecha de manos del artillero y se quedó unos momentos inmóvil, con la vista baja y sumido en la mas completa meditacion... era que estaba calculando el tiempo que tardarian los primeros navios, en rebasar del lugar de la cadena.

Cuando creyó que habia llegado el momento preciso, se adelantó dos pasos tranquilamente; puso fuego al cañon que tenia delante, y su eco bronco recorrió los flancos de aquellas montañas como un grito de estermínio repetido por los antros de las rocas.

Momentos despues a aquel eco horribles, respondieron mil bocas de bronce, y a aquella llamarada que iluminó las baterias altas del castillo de San Felipe, acompañaron otras mil que iluminaron el canal... era que las baterias de todos los castillos, situadas en su mayor parte, á flor de agua, respondian á la señal dada por su jefe, el Zorro viejo.

La devastacion que hicieron los cañones españoles fué horrorosa; de todos los navios que formaban la escuadra Inglesa, solo tres lograron penetrar en la ria del Ferrol, los cuales rindieron sus banderas á la mañana siguiente, ante el formidable aspecto de la bateria del Parque, y otros fueron echados a pique por los ciertos fuegos de los castillos... los demás se rindieron.

Lord Chátan, como el almirante Monson, fué a esconder tambien la vergüenza de la derrota entre las nieblas de Plymouth...

¡Honor a nuestros bravos soldados!
EL PEREGRINO LUSITANO.

Seccion oficial.

La GAC TA del 26 no contiene di posición alguna de interés general.

lanció dos ó tres veces su hija para llevarla á París. Durante la ausencia de Fongerolles, que nunca daba mas de veinte francos de gratificacion á los criados despues de una estancia de cuatro ó cinco meses en casa del señor de Rosier, Alejandrina y Luisa quedaban sometidas á la direccion de una aya; pero el gobierno de la casa pertenecia á Alejandrina, quien sabia mantener á la vez en ella un órden severo y grande abundancia de todo.

Tal era la situacion de la familia de Rosier en el mes de abril de 1852, quince dias despues de la llegada de la señora de Fongerolles. En aquel invierno habia dado el señor de Rosier varios banquetes y dos bailes que eclipsaron á los del recaudador general.

Entre los jóvenes que, para servirnos de una expresion consagrada en Maulins cuando se trataba de Alejandrina, aspiraban á la mano de la heredera, y que ascendian cuando menos á doce, habia dos que se destacaban de la masa general como los flanqueadores de un escuadron de caballeria en campaña.

Uno de los pretendientes se llamaba Anatolio de Mauvezin, y el otro Evaristo. Solo ellos parecian tener algunas probabilidades de triunfo respecto de la jóven.

Anatolio pertenecia á una familia muy considerada en la comarca, que queria lanzarle á la magistratura, en donde nunca son muy crecidos los emolumentos. Asi pues no era de despreciar un buen dote.

Pero cuando se halló de vuelta en su habitacion, no pudo menos Alejandrina de correr al cuarto de su hermana, que estaba durmiendo, y besarla con pasion.

Esta hermana tenia algunos años menos que Alejandrina. Se habia educado en un convento y se la veia muy poco en sociedad. Dotada de un carácter dulce y tímido, gustaba del retiro, y consideraba como los mejores dias de su vida aquellos que pasaba en medio de sus compañeras, bajo el apacible techo que habia cobijado su infancia. Por el mas mínimo pretexto corria al convento y permanecia gustosa en él hasta que su hermana la mandaba buscar. Luisa era de una salud delicada y durante algun tiempo se habia temido que enfermara del pecho; parecia que su madre al separarse de ella no habia podido desprenderse por completo de su hija, y estaba próxima á llamarla de nuevo á su lado. Las inquietudes y los solícitos cuidados con que habian rodeado sus primeros pasos en la senda de la vida, habian predispuerto su ánimo á una especie de melancolia meditabunda en que le gustaba sepultarse. Era como una prisionera que se habia librado de la muerte; siempre le parecia que tenia que temer las persecuciones de aquella enemiga, pero no por ello se asustaba, sino que se preparaba á tal encuentro con una resignacion en que se veian mezclados el valor de una cristiana y la inocencia de una niña. Luisa no tenia la belleza ni el esplendor de Alejandrina, pero todos los sentimientos, todas las emociones se retrataban en su rostro, y

la prestaban una expresion cuya sedccion, y encanto seria imposible describir. Ambas hermanas se amaban con ternura, solo que una mandaba y la otra obedecia, sin saberlo, y cuando se hablaba de la señorita de Rosier, se entendia siempre que era de Alejandrina. Apenas se conocia á la hermana menor fuera del círculo de los amigos íntimos de la casa, y estos creian que no alcanzaría á su mayor edad.

Hacia ya ocho ó diez dias que duraban las relaciones entabladas entre Alejandrina y el señor de Mauvezin, cuando este halló en otro país la ocasion oportuna para llevar la cuestion al terreno mas formal del matrimonio.

—Nada quiero hacer sin el beneplácito de v. d., dijo; si tengo la ventura de obtener su mano, solo á v. d. quiero deberla.

Alejandrina halló en estos sentimientos suma delicadeza, cuando solo habia en ellos prudencia y habilidad. El señor de Mauvezin sabia, sin género alguno de duda, que todas las peticiones dirigidas en derrochura al señor de Rosier habian sido rechazadas; pero lo que le habian dicho acerca del cariño del padre hacia la hija le permitia creer que, si Alejandrina se encargaba de las negociaciones, era desde luego seguro el triunfo.

—Pues bien, contestó Alejandrina, vea usted á mi padre... á su lado habrá un abogado que defenderá su causa.

No era esto precisamente todo lo que deseaba

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Como ya dijimos, el viernes se dignó S. M. la Reina recibir en audiencia privada al enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de los Estados Unidos de América, Mr. Williams Preston, el cual tuvo la honra de poner en las reales manos la carta del presidente de dicha república, que da por terminada su misión en la corte. Mr. Preston dirigió á S. M. un discurso protestando de su sincero deseo de que continué la amistad que ha prevalecido siempre entre ambas naciones, y manifestando que durante estos tres últimos años ha presenciado, con tanto gusto como interés, el gran desarrollo que ha tenido la riqueza y el poder de este reino, y el orden y estabilidad que se ha introducido en su administración, á pesar de los trascendentales acontecimientos que han ocurrido en Europa, y de la dura prueba de una guerra extranjera, que emprendió España con energía y terminó con brillante éxito y con su no desmentida honra. Mr. Preston concluyó expresando su profunda gratitud á las bondades que S. M. le han dispensado durante su permanencia en la corte.

S. M. la Reina se dignó contestar que agradecía las expresiones que la dirigía Mr. Preston por la gloria y prosperidad que alcanza la nación generosa que Dios quiso poner á su cuidado, y le rogaba manifestase al presidente de los Estados Unidos los cordiales votos que forma S. M. por la felicidad del país que rige.

Acto continuo Mr. Preston pasó á ofrecer á S. M. el Rey el homenaje de su respeto.

Además del número ya crecido de buques con que contamos, estarán muy pronto en servicio las fragatas de hélice *Concepcion y Lealtad*, de 37 cañones y 600 caballos la primera, y de 41 y 500 la segunda. El *Príncipe Alfonso*, de 100 cañones y 1,200 caballos, tiene ya puesta la quilla. La fragata *Triunfo*, de 41 y 450, navegará muy en breve; y aunque mas tarde, antes del próximo octubre, lo harán también las fragatas *Nuestra Señora del Carmen y Nuestra Señora del Patrocinio*, de 41 cañones ambas y 500 ó 600 caballos, de vapor.

A estas naves hay que añadir dos ó tres corbetas y cuatro ó seis goletas: la batería blindada *Tetuan*, de 41 cañones

y 1,000 caballos que se construye en el Ferrol; la fragata *Villa de Madrid*, de 51 cañones y 800 caballos, y las goletas *Africa y Val Rás*, en las cuales se trabaja en el mismo arsenal. Además se han mandado poner las quillas en el astillero de Cartagena á la fragata *Zaragoza*, de 51 cañones y 800 caballos; en Manila á la fragata *Almansa*, de igual porte y fuerza que la anterior; y por último, para apresurar las construcciones se ha dispuesto que en Francia é Inglaterra se pongan las quillas de otros cuatro buques de alto bordo; la batería blindada *Numancia*, de 36 cañones y 1,000 caballos, y las fragatas *Sagunto, Arapiles y Pavía*, de 51 cañones y 800 caballos cada una.

Los sucesos de los Estados Unidos se hacen sentir en la plaza de Manila, y aunque no son de temer las catástrofes que tienen lugar en la Habana, el comercio sufrirá las consecuencias de esta perturbación, pues ya se han paralizado algunas operaciones próximas á ser ejecutadas.

El gobernador de Valladolid, á los pocos dias de cometerse el atentado del monasterio de San Andrés del Arroyo, seguía ya la pista á sus autores, y gracias al celo desplegado en esta ocasion como siempre por aquella autoridad, han sido capturados ocho de los prisioneros, los cuales fueron hechos cuatro dias conducidos á dicha ciudad, desde donde serán trasladados al juzgado de Cervera de Rio Pisuegra, terminadas las primeras diligencias que personalmente instruye el mencionado señor gobernador.

Si hemos de dar crédito á una correspondencia de Tetuan, fecha 16, parece que median algunas diferencias entre Muley-el-Abbas y el emperador con motivo de haberse creído que este se dejaba arrastrar por la influencia de los habitantes del interior, que no teniendo muchas simpatías por Tetuan, no estaban dispuestos á hacer sacrificios para facilitar el importe del último plazo de la indemnización. Deben acogerse con reserva estas noticias, pues según todos los indicios, el emperador ha hecho cuantos esfuerzos le eran dables por cumplir el último tratado.

El 25 en la tarde á las seis y media llegó á Madrid el tren especial que ha devuelto á los madrileños á la real

familia, procedente de Aranjuz. Recibieron á SS. MM. en el desembarcadero, todos los ministros, el gobernador civil y el capitán general de Madrid. Un inmenso gentío se agolpaba al camino de Atocha para contemplar á los reyes. SS. MM. la Reina y el Rey y sus augustos hijos se dirigieron en seguida al templo de la Virgen de Atocha, donde, como sábado, se cantó una *Salve* á la Virgen, oficiada por la Real Capilla. Después SS. MM., atravesando la población, llegaron á Palacio, donde se dignaron recibir de nuevo á los ministros y demás personas notables.

La medida de que se permita la entrada en España de todos los algodones extranjeros, es combatida vivamente por algunas pocas casas catalanas. El gobierno aguarda los datos que se le han ofrecido por las mismas para tomar una determinación. Todas las probabilidades están todavía en favor de que se permitirá la entrada de los algodones extranjeros.

Las fuerzas que se han embarcado en nuestros puertos de Andalucía con dirección á Africa, son los quintos ya adiestrados en el manejo de las armas pertenecientes al cuerpo de ejército que guarnece á Ceuta y Tetuan. No se ha distraído para esto ni un batallón de las tropas de guarnición en Cádiz y Málaga.

Las cuentas de la guerra de Africa, las primeras cuentas de esta clase que se han dado en nuestro país, quedarán en disposición de ser presentadas al público dentro de dos meses, habiéndose terminado la liquidación de haberes.

En las inmediaciones de Sevilla parece que va á levantarse un palacio rodeado de jardines, de la propiedad del señor conde de Luque.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 24.—Las tropas federales marchan sobre Baltimore. Un cuerpo numeroso de separatistas avanza sobre la Virginia. El senador Wigual anuncia que 160,000 separatistas están en camino de Washington y que el presidente Lincoln y sus ministros seran hechos prisioneros á menos que no se baten en retirada. Tropas de varios puntos corren al socorro de Washington.

Londres 24.—El bloqueo de las costas de la Virginia está completo. Se ha dado aviso á los buques para que se separen de aquellas en 15 dias. Charleston, Savannah y Nueva Orleans, serán bloqueadas antes de una semana.

El fuerte Enrique, en Baltimore ha recibido refuerzos. El general Bulter con 2,000 hombres, ha tomado posesion de Baltimore sin resistencia, proclamando el estado de sitio en seguida.

El movimiento unitario aumenta en Virginia.

Nápoles 24.—El diario oficial publica circulares del nuevo lugar-teniente á los gobernadores, procuradores generales, y otros j-fes de la administración.

Varsovia 24.—Aquí hay tranquilidad. Las damas no dejan el luto.

Las tropas acuden en Rusia á muchos puntos, donde los ignorantes campesinos, no comprendiendo la medida liberal de la emancipacion, huyen en masa de los pueblos, llevándose prisioneros á los señores y á los empleados del gobierno.

Paris 25.—Diceo de Beirouth que el patriarca de Antioquia hizo el 14 su entrada solemne en Damasco, siendo recibido fuera de la ciudad por la comunidad de griegos católicos y un gran número de cristianos pertenecientes á diferentes ritos.

El consejo de Estado se ocupa de un proyecto de ley reduciendo la tasa de los despachos telegráficos.

Palmerston va á presentar el bill que comprende todos los principales capitulos del presupuesto. Newdegate propondrá una enmienda que será un voto de censura. Si esta se adopta, que no es creible, parece que se disolverá el parlamento.

Liverpool 26.—Se han remitido á América cinco millones y medio de francos.

Nueva-York 16.—El presidente mister Lincoln ha anunciado que romperá las relaciones diplomáticas con las potencias que reconozcan á los comisionados del Sur.

Un hermano del asesino Orsini ha salido á la defensa de la memoria de este, diciendo que su hermano no quiso recibir los Santos Sacramentos antes de morir. En esta carta Orsini reniega del catolicismo como Garibaldi en la que hace pocos dias dirigió á la Asociación obrera de Nápoles.

(44)

Anatolio, pero la invitacion era harto directa para que pudiese eludirla.

Alejandrina no durmió en toda la noche. La confesion que habia hecho implícitamente al señor de Mauvezin no dejaba de turbarla bastante. Sorprendiase de que su altivez no la hubiese defendido mejor contra su propio impulso, y sin embargo se sentia gozosa con su confesion. Asistia mentalmente á la visita del señor de Mauvezin y le apuntaba lo que habia de decir; cuando el cansancio le hacia cerrar los ojos se veia adornada con el vestido de encaje y el velo blanco de las desposadas en la catedral de Maulins, en donde se agitaba la multitud, y despertaba sobresaltada.

Irritábase contra su propia emocion, pero no lograba dominarla. La juventud era esta vez mas fuerte que su voluntad. El insomnio duró toda la noche con intermitencias de sueños extravagantes, pero nunca fué Alejandrina tan feliz. Trascurrieron dos dias, y luego cuatro y su padre no la habló. Este silencio prolongado sorprendia á Alejandrina, que no hallaba explicacion natural para él. Cuando hubo espirado la semana fué estremada su ansiedad.

El domingo siguiente, á la salida de la misa mayor á que asistió con su hermana y con la señora de Fongerolles, la saludó el señor de Mauvezin. Alejandrina comprendió que queria hablarla; detuvo algun tanto el paso muy conmovida, y aprovechando un grupo que la separaba de sus compañeras, se aproximó Anatolio á ella.

(41)

mento en que merced á un wals, pudo hablar á solas con Alejandrina para declararla sus sentimientos. La joven estaba aquella noche mas brillante que nunca. Una modista de Paris la habia enviado lo mas nuevo y lo mas lindo que habia en materia de modas, y la admiracion que tan maravilloso traje produjo en Anatolio, le sirvió de pretexto para dar libre curso á la pasion que, según decia, le devoraba desde que habia tenido la honra de ser presentado á Alejandrina.

—Perdone usted, señorita, añadió en forma de peroracion, no he podido resistir al ardor del sentimiento que me arrastra.... ¡Feliz aquel á quien usted llegue á pertenecer!

Este bello discurso nada tenia de improvisado, y la señorita de Rosier no se habria enojado si hubiese sido dueña de sí misma, pero su corazon abogaba en favor de Anatolio, y solo oia por decirlo así, lo que la convenia, ó mas bien, lo que la agradaba. Miró al señor de Mauvezin con ojos que no revelaban cólera, y al llevarla de nuevo á su sitio, el bello galanteador pudo creer que la rebelde niña estaba por fin sometida.

La belleza de Alejandrina no tuvo rival en aquella noche. Resplandecía, sus labios arqueados con cierta altivez, tenían una expresion mas dulce, y la de su rostro en general, que solia ser fria y desdenosa tenia nueva gracia y animacion.

—¿Qué tiene usted? le preguntó Evaristo, que la estaba admirando.

—Nada, contestó, soy feliz.

(40)

A Evaristo le unian con la señorita de Rosier algunos vinculos de lejano parentesco, y tenia un posicion independiente.

Ambos jóvenes parecian profesar igual amor á Alejandrina; pero un observador inteligente no habria tardado en reconocer que á Anatolio solo le guiaba el cálculo, mientras que Evaristo sentia verdadera pasion. El mismo observador habria descubierto muy pronto tambien que la persona mas interesada en hacer la eleccion concedia la preferencia al señor de Mauvezin.

Este era lo que se llama comúnmente un buen mozo; tenia elevada estatura, buen porte, ojos grandes y negros, cabellera abundante y naturalmente rizada, facciones pronunciadas y de suma regularidad. A caballo, con el sable empuñado y crida la coraza habria estado magnifico; pero aquella hermosa figura no encerraba cosa alguna de mérito.

—No hay que arañarle... pues solo tiene la corteza, decia el señor Deschappelles.

Y sin embargo, la señorita Rosier, no obstante su viva inteligencia, no observaba esto. Porque aquella naturaleza elegante, despejada, y á la que no sin razon podia acusarse de que se inclinaba algun tanto al desden, amaba á aquella organizacion algo comun y aquella alma vulgar. Imposible seria explicarlo, pero el hecho es que sucedia. Evaristo lo conocia pero cerraba los ojos para no verlo.

Una noche en que habia gran baile en la prefectura, el señor de Mauvezin aprovechó un mo-

de a
del
Cor
tuid
form
San
hace
una
rios
Exe
bado
próx
mos
de
es
nos
á
ta
que
tria
man
para
capit
sare
carr
vico
les
dia
riem
guo
de
des
car
fo
se
vel
gun
ciad
ps
la V
asisti
ocasi
figur
estre
todia
pus
be á
cion
de es
faldo
plata
ditar
proce
gusto
todia
pigas
galon
respo
la te
maot
espee
dame
Ep l
coloc
tama
eand
mos
de es
lacta
es di
jeto
rem
licita
aciert
bido
mant
dant
esta
jo, q
medic
tuo

Gaceta.

—PRELUDIOS.—Se están colocando desde anteayer los toldos y el altar en la calle del Ayuntamiento para la procesion del Corpus.

—SANTUARIO.—Ya se halla constituida la nueva hermandad que se ha formado para mantener el culto en el Santuario de Ntra. Sra. de Linares, y hacer en el edificio los reparos necesarios para que no se acabe de destruir una ermita, cuyas tradiciones son tan gloriosas para la ciudad de Córdoba. El Excmo. é Ilmo. señor Obispo ha aprobado sus constituciones, y el Domingo próximo, como en otro lugar anunciamos, tendrá efecto la solemne funcion de regla á Maria Sta. Muy laudable es ciertamente el pensamiento de salvar de la ruina el venerable Santuario de que nos ocupamos; pero para poderlo llevar á cabo en toda su estension se necesita que los cordobeses que estiman en lo que vale los gratos recuerdos de su patria se apresuren á inscribirse en la hermandad, y á contribuir con sus limosnas para un fin tan laudable.

—VIAGE.—Anteanoche llegó á esta capital la fuerza del regimiento de Husares de la Princesa que ha de cubrir la carretera hasta el término de nuestra provincia al paso de SS. AA. RR. los cuales saldrán de Sevilla á las siete y media de la mañana del viernes 31 del corriente.

—AQUÍ FUÉ TROYA.—Eso dirán algunos al ver ya desmantelado el Real de la feria. ¡Cuántas esperanzas perdidas! ¡Cuántas ilusiones han desaparecido! Estos Fabio ¡ay dolor! que vos ahora campos de soledad, triste paso, fueron un tiempo centro de la bulla.

No continuamos la parodia porque se va á aguar como la del combate naval de la Rivera con las lágrimas de algunas niñas.

—¿LLOVERÁ?—Parece que el anunciado baile de la noche del día del Corpus tendrá lugar en el salon del paseo de la Victoria que estará iluminado y al que asistirán las músicas municipales.

—SON MAGNÍFICAS.—Hemos tenido ocasion de ver las suntuosas andas en figura de carro de triunfo que han de estrenarse mañana para conducir la custodia en la procesion del santísimo Corpus Christi y cuya preciosa obra se debe á la reconocida actividad y devocion del Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta diócesis. Se compone de un gran faldon de riquísimo brocado de oro y plata, que bastaría por sí solo á acreditar las fábricas de Valencia, de donde procede, trabajado con extraordinario gusto y formando con sus tejidos custodias pequeñas de las que pueden espigas y racimos de uvas. Los flecos y galones de oro con que está adornado corresponde á la riqueza y lucimiento de la tela. Sobre este faldon y bajo el rico mantel de primoroso encaje se ve una especie de friso ó cenefa calada delicadamente tallada y de muy buen efecto. En los cuatro ángulos de este cuerpo hay colocados cuatro ángeles de plata de buen tamaño, llevando cada uno un hermoso candelabro del mismo metal. Renunciamos por hoy á dar mas detalles acerca de esta verdadera alhaja, que nuestros lectores podrán admirar mañana y que es digna, en cuanto cabe, del alto objeto á que se la dedica; pero no queremos renunciar á la satisfaccion de felicitar á nuestro digno Prelado por el acierto y el buen gusto con que ha sabido llevar á cabo su feliz pensamiento.

—RETIRO.—Ha solicitado voluntariamente el que le correspondía, el comandante secretario del Gobierno militar de esta provincia D. Antonio Martínez y Rojo, que por espacio de cuatro años y medio ha venido desempeñando dicho destino con el celo y esactitud que acostum-

bra, y á satisfaccion de sus gefes y de todas las clases militares.

—REGOCIJO PÚBLICO.—La locomotora ha llegado ya á Valdepeñas, con no poco contento de sus moradores. Este fausto suceso se verificó el 24 del actual, y acerca de él nos dicen lo siguiente en carta de aquella fecha:

«Hoy á las once de la mañana ha llegado á la estacion de Valdepeñas el primer tren desde Manzanares. Vistosamente engalanados los coches y la máquina, y desplegando al viento el pabellon hispano que ondea en dos mundos, y formando en lo posible armonia el ruido de la locomotora con los acordes de la música de aficionados que acompañaba al tren, notábase el contento y satisfaccion de la inmensa concurrencia que presenciaba este feliz suceso. Todas las clases han asistido á lo que puede llamarse la inauguracion de la via. Hermosas y elegantes damas, con sus lujosos trajes, se encontraban en amable confucion mezcladas con las graciosas hijas del pueblo.

En los coches de la empresa venian las corporaciones y los invitados por la autoridad á ser los primeros en abrir un camino que tantas ventajas les ha de proporcionar en su porvenir no lejano. Hasta el dia ha puesto de su parte, con lo benigno de su atmósfera, lo que faltaba para que los rayos del sol de mayo no tostasen el cutis de las hermosas. La fiesta ha terminado con un almuerzo en una las fondas de las diligencias del Norte y Mediodia, pronunciándose brindis á nuestra Reina, á la felicidad del pais manchego y á la empresa que conduce y ejecuta los trabajos.

A los trabajadores de la via se les ha repartido vino, presidiendo el acto el alcalde constitucional.

—DEMOLICION.—El 22 de Junio próximo se subasta en el local de este gobierno de provincia la obra de demolicion del ex convento de San Francisco de Paula extramuros de la ciudad de Cabra.

—DE-GRACIA.—En el término de esta ciudad y tierras del cortijo llamado Judío viejo ha sido hallado el cadáver de un hombre. Al parecer la muerte habia sido natural.

—TABACO.—En el núm. 83 del Boletín oficial de esta provincia se publican las condiciones bajo las cuales la Hacienda pública contrata la adquisicion de 48.000 quintales de tabaco habano en baja de la vuelta de abajo, así como el mayor número de quintales que sobre aquel pida la Hacienda, hasta un máximo de 15.000 en los años de 1862, 1863 y 1864.

El secretario de la redaccion,

ISIDORO BADIA.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL

DE CÓRDOBA.

En vista de las medidas adoptadas á instancia de la Municipalidad por el excelentísimo é Ilmo. señor obispo de esta Diócesis para dar mayor ostentacion y decoro á la procesion del Corpus que ha de celebrarse el jueves 30 del corriente á la hora establecida por costumbre en años anteriores, y deseoso de que las personas llamadas á engrandecer con su asistencia ese acto religioso puedan ocupar oportunamente el lugar que se les ha designado, debo advertir que el órden que ha de guardarse para la colocacion del convite por la comision encargada de este servicio es el que á continuacion se expresa.

- Batidores de caballeria.
- Acojidos de la casa de Socorro con los empleados del establecimiento.
- Hermandades con sus estandartes.
- Los comerciantes, fabricantes é industriales matriculados.

El Colegio de plateros, con la imágen de su patron San Eloy.

Los individuos pertenecientes á la hermandad de Labradores.

El director, catedráticos y alumnos de la escuela de Veterinaria.

Los profesores de instruccion primaria y miembros de las juntas local y provincial del ramo.

El director y catedráticos de la escuela Normal de maestros con los alumnos de esta clase.

El señor director, catedráticos y alumnos del Instituto provincial.

La cofradia de nuestra señora del Socorro conduciendo las imágenes de los santos mártires Acisclo y Victoria.

Los empleados civiles de todos los ramos de la administracion pública.

Los procuradores, escribanos, colegio de abogados, y señores fiscales, jueces de paz y de primera instancia del partido.

Los señores togados que no pertenezcan al colegio de abogados.

Los señores vocales del Consejo y Diputacion provincial.

Los miembros de las órdenes militares.

El señor Gobernador militar con el pendon, señores gefes y oficiales en activo servicio y retirados, y títulos del Reino.

Clero parroquial.
Seminaristas de San Pelagio, con la imágen de S. Rafael.

El tribunal eclesiástico.
El cabildo eclesiástico con la imágen de la Purísima Concepcion.

La custodia con los gastadores de la escolta.

El Ayuntamiento presidido por el señor Gobernador de la provincia.

Las tropas de la escolta.

La procesion saldrá á las ocho en punto de la santa Iglesia Catedral, siguiendo la carrera ya conocida, sin otra alteracion que la de que la parada que se ha venido haciendo en la iglesia del Salvador y Santo Domingo de Silos, tendrá lugar este año en el altar colocado frente á la Casa consistorial, respecto á que la mayor elevacion de las nuevas andas construidas para la custodia, no permiten su entrada en aquel templo.

El tránsito de carrojas de todas clases por las calles de la carrera, queda prohibido hasta que pase la procesion, á fin de evitar sucesos desagradables que alteren la compostura que exige la sublimidad del acto.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento, prometiéndome que los vecinos á quienes corresponde se esforzarán en adornar convenientemente las fachadas de sus casas, contribuyendo así al mayor lucimiento de la festividad, en cuyo esplendor están interesados sus sentimientos religiosos, el decoro de la poblacion y el deseo de las autoridades que han procurado elevarla al grado de dignidad que debe tener en una ciudad católica é importante como la nuestra Córdoba 28 de Mayo de 1861.—Carlos Ramirez de Arellano.

A las nueve de la noche del día 30 del corriente debe empezar en el paseo de la Victoria el baile con que terminan los festejos anunciados en el programa de la feria de la Salud; y con objeto de que el paraje elegido ofrezca la comodidad y garantías de órden que una reunion de esta clase exige de las autoridades encargadas de conservarlo, he resuelto de acuerdo con el Excmo. Ayuntamiento, se observen las prevenciones siguientes:

- 1.^a Que el punto en que ha de efectuarse el baile y los jardines y paseos de sus contornos, se iluminen profusamente á fin de alejar todo motivo que pueda ocasionar el menor disgusto entre la concurrencia.
- 2.^a Que el salon del paseo se divi-

da en dos ó mas localidades á juicio de la comision nombrada, quedando reservados los centros de ellas única y exclusivamente á las personas que tomen parte activa en la diversion.

3.^a Los espectadores tomarán lugar en los asientos colocados al rededor de esos sitios, ó detrás de ellos, en términos que no impidan de modo alguno ver á las parejas que estén bailando, ni obstruyan el paseo que á las mismas se destina, para que puedan girar con toda libertad sin las molestias é incomodidades que en otro caso produciria la confucion.

4.^a La banda de música municipal y su auxiliar, se establecerán á la hora marcada en los puntos que la comision designe, ejecutando alternativamente los aires que por la misma se le indique, basta la hora que reciban órden para retirarse.

5.^a Los carruages de personas que gusten asistir á la reunion no podrán transitar en esa noche por la puerta de Gallegos ni penetrar en ninguna de las calles exteriores del salon, para que la concurrencia pueda pasar por ella sin riesgo de ninguna clase.

Restame solo manifestar la confianza que abrigo de que el público contribuirá con su sensatez á evitar todo incidente desagradable que perturbe el órden, y despoje de sus naturales atractivos, á un acto en que las clases todas de la Sociedad pueden disfrutar el recreo que la Municipalidad desea proporcionarles.

Córdoba 28 de Mayo de 1861.—Carlos Ramirez de Arellano.

Boletín religioso.

Hoy. S. Pedro Regalado, confesor.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Trianarios calzados.

—Octavo día de novena á Santa Rita en la Iglesia de San Agustín á las oraciones.

—El domingo próximo 2 de Junio á las nueve de la mañana, celebra la nueva hermandad de Ntra. Sra. de Linares, la fiesta de regla en su santuario, bajo la presidencia de don Francisco Cubero, canónigo de esta Sta. Iglesia Catedral, nombrado al efecto diputado en representacion del patronato que de tiempo inmemorial ejerce el lmo. Cabildo de la misma. El orador sagrado lo será el señor don Antonio Charquero, rector y cura propio de la parroquia del Salvador y Sto. Domingo de Silos de esta ciudad.

—Ejercicios del Mes de Maria ó Flores de Mayo, en las iglesias siguientes:

En San Pablo, á las seis de la tarde: predicará don Agustín Moreno pbro

En el santuario de la Fuensanta, á las 9 de la mañana.

En Sta. Clara, á las 6.

En el convento de la Encarnacion á las 5 1/2 de la tarde.

En la hermita de Consolacion, á las oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imágen de Nuestra Señora del Amparo, en su hermita.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 25 de Mayo.—3 por 100 consolidado á 51.50, el diferido á 44.25 —Deuda del personal 25 00.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 27 de Mayo de 1861, á igual hora del 28 del mismo.

Trigo.—Fanegas 520 desde 46 3/4 á 48 rs.
Cebada.—30 fanegas de 00 á 52 rs.

TEATRO.

—*Funcion para hoy.*

La aplaudida zarzuela en tres actos titulada:

Campanone.

Entrada general 4 rs. A las 8 1/2.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



BAZAR DE CAMAS INGLASAS, EN CORDOBA,
calle de la Libreria núms 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Conditorias.

En Cadiz, bazar de camas inglesas, calle Murquia núm. 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, cunas y cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce charoladas y macreadas y de bronce con ruedas armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 141 duros.

TAFILETE superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BINDAS bruzas, almohazas, bañadas, sillas de montar y cadenas para llaves de caballos, tuerca para carruajes etc.

ESCULETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas REVOLVERS.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mampars, mezas y cómodas, altas, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escobinas, formones y toda clase de herramientas de carpinteria, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

GUADANAAS superiores con sus piedras.

JABON superior de Wimpson y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los piés.

LAUN, zinc y plomo en planchas y en tubos.

ACAMBRES de hierro y dorados. Hojas de lata, estado superior.

ALFILRES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y nabajas superiores de afecitar y de bolsillo.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se reúnen francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y ACHA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Libreria núms. 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino. Tambien hay un buen surtido de los llamados de Musolina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

ESTERAS DE JUNCO.

En la plaza de la Corredera núm. 7, junto al Arcoalto, hay un gran surtido de esteras de juncos espendidas por el mismo fabricante á precios muy arreglados. 15 6

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Aleezin núm. 28, se dá un magnífico servicio, y mejor trato á todos los viajantes del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

CARBON DE ENCINA MUY BARATO.

En la calle de Carreteras núm. 43 se trata la venta de carbon de encina de superior calidad desde una arroba hasta 30.000 á un precio muy arreglado. 4-4

ALMONEDA.

Se hace de los muebles de la casa núm. 4 calle de los Angeles, cerca de la de Pedregosa. Entre ellos hay varias estatuas y macelones. 4-3

DENTISTA MECÁNICO.

DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA,

PROFESOR DENTISTA MECÁNICO,

ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitacion, calle de San Fernando, (antes de la Feria), núm. 20.

Frecuente es en nuestros dias la aparicion de pomposos anuncios, en que se trata de fascinar con exageradas alabanzas propias; frecuentes tambien los alardes de extraordinarios conocimientos, que desmentidos se ven en la práctica. Este Profesor huye de ese estilo, y excusa esas recomendaciones, limitándose á ofrecer trabajos por el ya hechos bajo todos los sistemas conocidos, desde la reposicion de un solo diente hasta una caja de dentadura completa.

En los diez años que lleva de ejercer tan difícil arte (al que se dedicó por sus anteriores conocimientos químicos y mecánicos), honrado con la confianza de muchas personas de la capital y de la provincia, ocasion ha tenido de vencer toda clase de dificultades, colocando piezas de todo género, sin ofrecerle obstáculos ni los raigones, ni cualesquiera otras deformidades de la boca. Los titulos, pues, con que cuenta y se recomienda, son trabajos anteriores, de los que ofrece muestras; y su aplicacion y su constante estudio, impulsado por el deseo de llegar á la perfeccion en tan complicado y necesario ramo, que no se limita, como por algunos se cree todavia, á disimular un defecto visible. El dentista mecánico hoy proporciona ventajas de mas alta importancia. Sobre completar y perfeccionar los órganos de la pronunciaci6n, suple y reemplaza sin incomodidad los huesos destinados á la masticacion, sin los que, á mas de la necesidad de privarse de muchas clases de alimentos, la digestion es penosa y consiguiendo las mas veces la enfermedad del órgano mas necesario de la vida. El estudio de este Profesor en la colocacion de muelas y dientes artificiales, que establece con toda seguridad y sin molestia, le ha dado resultados que podrán conocerse y apreciarse por los certificados de personas competentes y por lo que otras de conocida verdad manifiesten por experiencia propia.

Ofrece á sus favorecedores darles á conocer los distintos sistemas y aparatos que se han empleado hasta el dia; y ocupándose en la redaccion de una Memoria en la que se propone analizar esos sistemas, compararlos y deducir sus ventajas y sus inconvenientes, ofrece tambien hacer perceptibles unas y otros á cuantos le honren, facilitándoles un ejemplar de esa Memoria.

DESCUBRIMIENTO UNICO
CON PRIVILEGIO POR 15 AÑOS
PEINES DE CAUTCHUC ENDURECIDO
DE FAUVELLE DELEBARRE.
Cinco años de experiencia han asegurado al PEINE de cautchuc una voga bien merecida no solamente en Francia sino en el mundo entero; es sin temor de que nos contradiga el mejor, el mas agradable de todos los peines que se usan, es mas suave que el de carey y es verdaderamente el único que no cause el cabello; tiene además la ventaja de no costar mucho mas caro que el peine de cuerno.
Esta admirable invencion ha valido á M. Fauvelle Delebarre la medalla de primera clase en la Exposicion Universal de 1855.
Deposito general, en Paris, en casa del Sr FAUVELLE DELEBARRE, 10, Boulevard Bonne-Nouvelle.

Ventas al por mayor, Cadiz Tacuana y compañía, calle de San Francisco núm. 13.

Barato de papel y efectos de escritorio.

Al despacho de la imprenta y litografia de don Fausto Garcia Tena, calle de San Fernando núm. 34 ha llegado un abundante y variado surtido de papel de lujo y efectos de escritorio el cual se realiza á los precios mas equitativos como se podrá ver por los siguientes lotes que para mayor comodidad de los consumidores se han formado.

Lote de 4 reales.

Una mano sencilla de papel bueno de Tolosa.—Un paquete de 25 sobres.—Una barra de lacre.—Media docena de plumas de acero con su mango.—Una pastilla de cola de boca.—Un reglero ó seguidor y un almanaque en pliego.

Lote de 8 reales.

Media caja de papel superior ondulé.—Dos paquetes con 50 sobres de la misma clase que el papel.—Una barra de lacre.—Una docena de plumas de acero.—Dos mangos de pluma.—Un seguidor de cuartillo y otro de medio pliego.—Un almanaque en libro y un lapicero de madera.

Lote de 19 reales.

Una caja de papel superior ondulé.—Una caja con 100 sobres de la misma clase que el papel.—Una barra superior de lacre.—Una docena de plumas de acero con su mango, ó una caja con 25 plumas de ave cortadas.—Un librito de memorias con su lapicero.—Un reglero.—Un cuadrillo.—Un almanaque en libro.—Un lapicero.—Un cortaplumas.

Lote de 40 reales.

Una caja de papel de lujo del mas superior.—Una caja con 100 sobres correspondientes.—Una elegante carpeta para escribir.—Dos docenas de plumas de acero superiores de corte español ó inglés con su mango, ó una caja de plumas de ave cortadas.—Una escribania de metal.—Un cuadrillo y un lapicero para rayar.

Lote de 100 reales.

Una elegante carpeta con flores.—Una escribania de metal.—Una caja de papel del mas superior.—Una caja con 100 sobres correspondientes.—Una caja con una gruesa de plumas de acero superiores.—Dos mangos de pluma.—Un libro de memorias.—Un libro en blanco de 200 hojas.—Un sello para lacre.—Una caja con cinco barras de lacre superior.—Un devocionario en pasta.—Un libro de Almanaque.—Una caja de obleas de goma con los dias de la semana.—Un cuchillo de hueso para doblar el papel.—Un cortaplumas superior.—Una botella de tinta superior.

Los efectos que se anuncian en lotes pueden ser sustituidos por otros del mismo precio á voluntad de los consumidores.

ENFERMEDADES SECRETAS
CURADAS CON EL VINO DE ZARZAPARRILLA Y LOS BOLOS DE ARMENIA POR EL DOCTOR,
CH. ALBERT.

Médico y farmacéutico de la facultad de Paris, ex-farmacéutico de los hospitales civiles de Paris, profesor de medicina y botanica, honrado con medallas y recompensas nacionales; etc., etc. Deposito de este remedio en Madrid, al por mayor, con grandes rebajas, ESPOSICION ESTRANJERA, CALLE MAYOR, NUM 10.
Consulta por correspondencia, rue Montorgueil, 19, en París. Precio por menor en Madrid, 30 rs. (A 29.)

Depósito en las principales boticas.

ARRENDAMIENTO.

Se arrienda á pasto y labor por tiempo de 6 años en subasta privada, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en Madrid en las oficinas de la casa del Excmo. Sr. Duque de Fernan-Núñez, calle de Sta. Isabel núm. 42 y 44, y en esta ciudad de Córdoba en la del administrador de S. E. calle del Paraíso núm. 3, un cortijo denominado de la Morena, situado en el término de dicha ciudad, de cabida de 800 fanegas de labor y unas 109 de pastos con encinas y olivos. Los que quieran enterarse de las condiciones se interesarse en el citado arriendo pueden acudir á cualquiera de los puntos expresados, en los cuales se han de celebrar dichos remates el día 20 de junio próximo á las 12 en punto de su mañana. 6-2

SUBASTA.

El 17 de junio y hora de las 12 de su mañana en subasta privada se enagenan unas casas principales con agua de pie, magnificas habitaciones, dos jardines, tres cocheras y cuartos, en la plazuela de Séneca número 13, con vista á la calle de San Fernando, y otras unidades á ellas que dan paso á la dicha calle núm. 96, y las contiguas á las principales en la indicada plazuela de Séneca, propias de la testamentaria de la muy ilustre señora marquesa viuda de Lendinez, la que tendrá lugar en las casas del señor don Antonio Barroso, escribano de este número, en cuyo poder obra el pliego de condiciones y su valor por retasa judicial. Lo que se anuncia para conocimiento de los que quieran interesarse en ella. 4-2

VENTA.

Se enagenan á plazos la casa número 19 antiguo y 2 moderno, calle del Amparo ó de Fersagudos, con Rafael de Flores, Encarnacion, 7. 4-2

INVITACION.

En virtud de peticion hecha por la autoridad local al Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo para que á la procesion del Corpus acompañe la imagen de nuestro Custodio Señor S. Rafael, ha dispuesto S. E. que así se verifique, designando para ello la efigie de plata que existe en la Sta. Iglesia Catedral. Invitada la hermandad del Santo Arcangel para que asista á este religioso y solemne acto, el hermano mayor escita por el presente el celo de todos sus individuos para que se sirvan concurrir el jueves próximo á las siete de la mañana á la capilla del Cardenal de dicha Sta. Iglesia con el indicado objeto. 3-3

LA ILITURGITANA.

Servicio acelerado de viajeros, entre J. en, Córdoba y Sevilla.

Desde el día 14 del mes actual se estableció un servicio acelerado de viajeros entre los puntos indicados, en góndolas cómodas y elegantes de once asientos y tiros escogidos; invirtiendo en el trayecto solo 16 horas. Este servicio que su dueño lo cree una necesidad, por la comunicacion que cada día va en aumento entre ests puntos se propone ejecutarlo con el esmero y exactitud que el público merece y el espíritu de la época reclama.

Administraciones.—J. en, Plaza del mercado, Córdoba, calle de Carneceras, Andujar, A tozano del Castillo.

Nota.—En las administraciones se darán todas las esplicaciones que los viajeros exijan relativas al viaje, tarifas, etc. 4-2

CORREDORES.

En la ciudad de Bujalance, plaza de la Consolacion núm. 25, se ha establecido una correderia para la co ocaasion de grandes acertes y toda clase de mensura, donde el público encontrará un pronto y legal servicio, como lo tiene acreditado en el tiempo que lleva de existencia. Al encargado de dicha correderia Lorenzo Serrano, podrán dirigirse los que deseen adquirir ó enagenar las enunciadas especies. 4-2

INTERESANTE.

En el nuevo establecimiento llamado Bazar Cordobés, se hallará un completo surtido en espejos y cuadros con molduras de todas clases, estampas desde el precio de un real á 260 rs. una, cristales planos de las mejores fabricas (los que se pondrán á domicilio) cristaleria buca del reino y extranjera; un gran surtido de perfumeria, objetos de escritorio, óptica, un surtido especial en marcos para fotografias, como así mismo se hallará en loza de todas clases cuanto se pu de desear; todo lo cual se recomienda por su buena calidad y baratura. 4-2

LIBROS RAYADOS Y

EN BLANCO. Habiéndose establecido una maquina para rayar papel con toda perfeccion en la imprenta y litografia de don Fausto Garcia Tena, se han encuadernado multitud de libros en blanco y de toda clase de rayado, los que se enagenan con la mayor equidad en su despacho calle de S. Fernando núm. 34. 10-9